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第 1 回コラボレーション・プラットフォーム 開催レポート 

 
 

政策動向を紹介し、会場にお越しいただいた皆様が⾃由な意⾒交換を⾏う「第 1 回コラボレーション・
プラットフォーム」を開催しました。 

当日は、会場が満席となる多数の方々（約 180 名）にご来場いただき、大変盛況な会合となりまし
た。多数のご来場、ありがとうございました。 
 
◆開催概要◆ 

日時：2018 年 6 月 13 日（水）14：00〜17：00 
場所：（独）情報処理推進機構 15 階会議室 
主催：経済産業省 / （独）情報処理推進機構 
プログラム： 

 
時間 プログラム 
14：00〜 開会挨拶 
14：05〜 産業サイバーセキュリティ強化へ向けたアクションプランの説明（経済産業省より） 
14：30〜 パネルディスカッション１ 

サイバーセキュリティビジネスにおける現状と課題について 
＜登壇者＞ 
○株式会社日本総合研究所 プリンシパル 東 博暢 氏  
○有限責任あずさ監査法人 ⾦融事業部 テクニカル・ディレクター/公認会計士 加藤 俊治 氏 
○慶應義塾大学 大学院政策・メディア研究科 特任教授 手塚 悟 氏  
○経済産業省 サイバーセキュリティ課 課⻑ 奥家 敏和 氏（モデレーター） 

15：50〜 パネルディスカッション２ 
サイバー・フィジカル・セキュリティ対策フレームワークの活用について 
＜登壇者＞ 
○経済産業省 サイバーセキュリティ課 課⻑ 奥家 敏和 氏 
○株式会社日⽴製作所 セキュリティ事業統括本部 統括本部⻑ 斎藤 浩 氏 
○国⽴研究開発法人情報通信研究機構 主管研究員 中尾 康二 氏 
○独⽴⾏政法人情報処理推進機構 理事 江口 純一 氏（モデレーター） 

18：00〜 情報交換会 
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◆開催レポート◆ 
１．開会挨拶 

・経済産業省 大臣官房 サイバーセキュリティ・情報化審議官 前田 泰宏 氏 
・（独）情報処理推進機構 理事⻑ 富田 達夫 

 
２．産業サイバーセキュリティ強化へ向けたアクションプランの説明（経済産業省より） 

説明者：経済産業省 商務情報政策局 サイバーセキュリティ課 課⻑ 奥家 敏和 氏 
※資料の一部は以下よりダウンロード可能ですのでご⾼覧ください。 

「産業サイバーセキュリティ強化へ向けたアクションプラン」 
http://www.meti.go.jp/committee/kenkyukai/shoujo/sangyo_cyber/pdf/002_03_00.pdf 

 
３．パネルディスカッション１「サイバーセキュリティビジネスにおける現状と課題について」 

以下の2つの論点に沿って、会場の参加者の皆様からのご発言もいただきながら進⾏しました。 
・論点①日本でサイバーセキュリティビジネスを展開する上での課題は？ 
・論点②新たなセキュリティ技術がビジネスとして成功するために必要な要因は？ 
サイバーセキュリティをビジネスと捉えたときの課題や、データ利活用、サプライチェーンに関する課題が

提起されました。 
 
４．パネルディスカッション２「サイバー・フィジカル・セキュリティ対策フレームワークの活用について」 

以下の2つの論点に沿って、会場の参加者の皆様からのご発言もいただきながら進⾏しました。 
・論点①サプライチェーンセキュリティ対策の管理における課題と目指すべき姿は？ 
・論点②サイバー・フィジカル・セキュリティ対策フレームワークに期待することは？ 
サプライチェーン全体でセキュリティ対策を施していく上での課題や、ミッションアシュアランスについての

提起などがありました。 
 
◆パネルディスカッションの様子◆ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


